

## Las becas a jóvenes investigadores retirarán las trabas para la maternidad - Información - 10/03/2015

# Las becas a jóvenes investigadores retirarán las trabas para la maternidad

► La directora general de Investigación en el Ministerio de Economía anuncia en Alicante que el tiempo de cuidado de los hijos no penalizará

V. B.

■ La próxima convocatoria nacional de ayudas a los jóvenes investigadores, ya doctores, eliminará la penalización actual a la maternidad y cuidado de los recién nacidos. «Las mujeres no nos tenéis en contra, este año se incorpora esta medida a la convocatoria», anunció ayer la directora general de Investigación Científica y Técnica del Ministerio de Economía, Marina Villegas, en la Universidad de Alicante.

En el marco de una mesa redonda que compartió sobre «Mujeres y Ciencia» con otras tres investigadoras de prestigio, Villegas explicó que el tiempo que se pasa cuidando a los recién nacidos no computará. De esta forma la madre o el padre investigador, en función de quién los cuide, prolongará hasta 18 meses las posibilidades de incrementar sus méritos «para que estén en igualdad de condiciones con el resto» a la hora de pedir una beca.

También afirmó mejoras a la

**En las convocatorias europeas se incluye, además, el periodo de cuidado a enfermos, que lo suele asumir la mujer**

hora de evaluar, incluyendo más mujeres de tribunal: «Hay una campaña de fichaje de mujeres porque estamos desperdiciando a muchas que conocen muy bien su campo científico», destacó.

### Empeño

Las invitadas por el vicerrectorado de la UA coincidieron en considerar como anecdóticas situaciones de discriminación que han vivido en sus trayectorias profesionales, sobre todo porque las superaron con su constancia y empeño. «Tenemos que creérnoslo, es la forma de acabar con la desigualdad de género, porque físicamente es evidente que no somos iguales, pero intelectualmente sí», resumió Carmen Herrero, catedrática de Fundamen-



La Universidad celebró ayer una mesa redonda sobre «Mujeres y Ciencia». ISABEL RAMÓN

### REACCIONES

**MARINA VILLEGAS GRACIA**  
DIRECTORA GENERAL DE INVESTIGACIÓN



**«Mi primer reto es social. Me preocupa el respeto a la igualdad, desde la familia hasta la enseñanza superior y laboral»**

**VIOLETA DEMONTE**  
PREMIO NACIONAL DE HUMANIDADES



**«Como científica he procurado mirar a la realidad de frente, implicándome en un mundo donde no todo lo real es racional»**

**PILAR LÓPEZ GARCÍA**  
JEFA DE INVESTIGACIÓN DEL CONSEJO DE LA UE



**«Mi padre me dijo: serás imprescindible cuando hagas algo que los demás no sepan hacer, y tengo lo que quería por cabezonería»**

**CARMEN HERRERO**  
CATEDRÁTICA E INVESTIGADORA DEL IVIE



**«Hay que crear una identidad humana sin desigualdades. Me dan miedo las políticas educativas que dan énfasis a la religión»**

tos del Análisis Económico en la UA y pionera en situar esta investigación a nivel internacional desde el IVIE (Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas).

Pilar López García, especializada en Prehistoria y miembro del Consejo Europeo de Investigación que financia la ciencia básica, añadió que lo que ha conseguido ha sido a base de «cabezonería», y que junto a la maternidad se incluye en las convocatorias de la UE el cuidado por enfermedad «que generalmente asume la mujer». Violeta Demonte, premio nacional de Humanidades 2014, admite que persisten impulsos patriarcales en la sociedad y que la mujer «debe seguir dando pasos a frente y abrir caminos».